
          元 気 ・ や る 気 ・ 思 い や り 

学校だより  

                                  

地域総ぐるみによる人づくりの『合言葉』                     

「育もう 地域の愛で 子どもの未来」～大人が子どもの手本となり，みんなで人間力を高めます～ 

 

◇◇ いじめゼロ強調月間 ◇◇ 
10 月は、今年 2 回目のいじめゼロ強調月間でした。「いじめ 

ゼロ しない 負けない 許さない」というスローガンの掲示、 

9 月に行ったアンケートと相談をもとにした指導、いじめに関す 

る内容を含んだ道徳の授業などを行いました。また、10 月 18 

日（月）には、計画委員会の児童の企画による集会を実施しました。今回は、タブレットのミート機能を使

ってオープンスペースから各教室に映像を送る形式をとりました。みんなで、「うつのみや いじめゼロ宣言」

と 5 月に各自が書いた「峰っ子いじめゼロ宣言」を再確認しました。その後 

代表児童が「いじめに関するクイズ」を出し、いじめとなる行動やいじめを 

見かけたときの行動などについてみんなで考えました。 

子どもたちは、悪口を言ったり、たたいたりすることがあります。その都 

度、指導をしてその後の様子を見守っています。子どもたちに、「友だちと仲 

良くするために何が必要ですか」と聞くと、「優しさ」と答えてくれます。そ 

のような思いをもっていても、相手にうまく伝わらずに誤解やすれ違いが生じてしまうのです。優しくしよ

うという思いは相手には見えないので、伝わるように行動することが大切です。「大丈夫？」「一緒に遊ぼう」

などと声をかけたり、手伝ったりすることで、相手に優しさが伝わります。思いやりを大切にするように今

後も指導していきます。 

日頃のちょっとしたことが、いじめにつながることがあるので、ご家庭においてもいじめについて一緒に

考えて、お子さんのことで気になることがありましたら、遠慮せずに担任にお知らせください。 

 

 

 

 

 

● 授 業 参 観 10/27（水）～30（金） 

今回の授業参観は、密を避けるために、学級ごとに分けて実施しました。ご理 
解とご協力をいただきましてありがとうございました。１年生の算数（たし算） 
の授業では、楽しみながらたくさんの計算ができるように活動したり、タブレッ 
トを使って練習問題を解いたりと頑張っていました。 

本市の学校教育スタンダードに「基本をしっかり！あいさつ・朝食・漢字に計算」という合言葉があるよ

うに、基本を繰り返すことが大切です。繰り返しが継続できるように、よさを認め励ます声掛けや指導をし

ていきます。人それぞれ得意、不得意はありますが、学校生活を通して思考力・判断力・表現力など様々な

力を付けていってほしいと思います。１１月は、４年生から６年生で実施する予定です。                         
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子どもたちが書いた、峰っ子いじめゼロ宣言（抜粋） 

・自分がされて嫌なことは、友達にもしません。 ・泣いている子には「だいじょうぶ？」って声をかけます。 

・言葉遣いに気を付けます。 ・相手の気持ちを考えます。 ・ありがとうの気持ちを忘れません。 ・困っ

ている人がいたら、やさしく声をかけます。 ・いじめを見逃しません。 ・一人でいる子がいたら、遊びの

仲間に入れます。 ・ふわふわ言葉をいっぱい使います。 ・男女関係なくなかよくします。 ・人が傷つく

ことは言いません。 ・失敗した子を責めません。 ・元気 やる気 思いやりを心がけます。 



◇◇ 思い出いっぱいの修学旅行 10/20（水）・２１（木） ◇◇  

昨年度に続いて、会津・那須方面へ行きました。1 日目の鶴ヶ城・飯盛山では、事前学習してきたことを 

基に実際の様子を班別活動で確認しながら散策し、会津の雰囲気や歴史を感じていました。会津藩校日新館

では、「什の掟」や当時の子どもたちの藩校での生活と現在との違いについて考えを深めていました。展示や

パネルなどを見て、大切なことをメモしたり、写真を撮ったりするなどして積極的に活動していました。2

日目は、那須ハイランドパークで班別活動をしました。アトラクションの混雑の様子を見ながら、班で話し

合って回るルートを考えて行動し、様々なアトラクションを楽しみました。エピナール那須では、テーブル

マナーの説明を聞いてコース料理を味わいました。また、買い物なども楽しい思い出となったようです。 

楽しい修学旅行にするために事前にクラスで話し合いました。旅行中は、計画表を基に時間配分を意識し 

たり、ルールやマナーを守れるように声を掛け合って生活したりする姿から、6 年生の頑張りと成長を感じ

ました。今後も力を合わせて成長し続けてほしいと願っています。 

 

 

 

 
鶴ヶ城          飯盛山        会津藩校日新館     昼食 エピナール那須   那須ハイランドパーク                  

● 子 ども自 転 車 免 許 事 業 10/5（火） 

４年生は、宇都宮市生活安心課の職員から、自転車での右折や横断の仕方などの 

注意点や安全な乗り方の説明を聞いた後、交差点や停車中の自動車の隣の通り方な 

どについて、1 人ずつ実技指導をしていただきました。自転車に乗る際には、ヘル 

メットを着用し、安全運転に心がけるように、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。 

● 携 帯 電 話 等 によ る ト ラ ブ ル 防 止 出 前 講 座 10/27（水） 

６年生は、市教委主催のスマホ出前講座として、ＳＮＳなどに係るスマホ・携帯 
電話等によるトラブルを防ぐための方法を学習しました。㈱スキットの方から文字 
会話によるトラブル、ネットゲーム依存など、危険性について、具体的な事例をも 
とに説明がありました。スマホ等を使用する場合は、自分で自分を守れるようするために「おうちルール」

を家族で話し合って、ルールを守れるよう、声掛けをお願いいたします。 

● 宇 都 宮 学 

５年生は、「宇都宮の自然と交通」として場所・地名、自然環境、生きもの、農産物など（いちご、梨、ト 
マトなど）テーマを決めて、インターネット等を使って調べ、写真やグラフなどを織り交ぜてスライドにま

とめて発表しました。６年生は、「宇都宮の伝統文化」として百人一首、唄と民話、祭りと民俗芸能（和太鼓

や黄ぶななど）について、調べたいことを決めて同様にまとめて発表する予定です。学習を通して、郷土の

歴史や伝統文化、産業などの理解を深め、郷土のよさを再発見するとともに、情報収集やまとめ方、発表の

仕方などが上達してきています。 

 

 

 

お知らせ  
・学校事務の入江香織主事は、１０月１１日（月）から産前休暇に入りました。後任に、安野茜主事が着任

しました。よろしくお願いいたします。 

・１２月４日（土）の全市一斉土曜授業は実施しますが、感染症拡大防止の観点から、「感謝の集い」は行わ

ず、授業も公開しないことといたします。 

・宇都宮市小学校スケート競技大会は、感染症拡大防止の観点から、今年度は中止になりました。 

 


